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В Башкортостане предлагается создать третий в России специальный 

административный район 

Государственное Собрание Республики Башкортостан  

 

        Государственным Собранием – Курултаем Республики Башкортостан 

внесен в Государственную Думу проект федерального закона «О внесении 

изменений в Федеральный закон «О специальных административных 

районах на территориях Калининградской области и Приморского края» и 

отдельные законодательные акты Российской Федерации».  

        – Законопроектом предлагается распространить на Республику 

Башкортостан правовой режим специального административного района, – 

сообщил Председатель Государственного Собрания Константин Толкачев. – 

Он предполагает установление гибких правовых условий для резидентов и 

способствует формированию инвестиционно привлекательной среды, 

повышению деловой активности.  

         По мнению спикера парламента, режим САР оптимален для реализации 

модели исламского финансирования.  

        – Условия, которые создаются в САР, наиболее приемлемы для 

апробирования шариатских стандартов в российском правовом поле, – сказал 

Константин Толкачев. – Они предполагают повышенный стандарт раскрытия 

информации и позволяют соблюсти нормы, необходимые для совершения 

сделок по исламскому праву.  

        В соответствии с концепцией законопроекта на территорию 

Башкортостана предлагается распространить правила создания, 

функционирования и упразднения САР, порядок осуществления 

административного управления, включая создание и функционирование 

управляющей компании, утверждение уполномоченного органа 

исполнительной власти, курирующего территорию САР, требования к 

процедурам и критерии получения статуса резидента САР.  

   

Госсовет намерен обратиться к Председателю Правительства РФ с 

предложением установить единовременную выплату при рождении 

третьего ребенка женщинам, проживающим на селе 

Государственный Совет Республики Татарстан  

 

          С 2018 года в Татарстане установлены единовременные выплаты 

женщинам, проживающим в сельской местности: при рождении первого 
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ребенка (женщинам в возрасте до 25 лет) – 50 тыс. рублей, третьего ребенка 

(женщинам в возрасте до 29 лет) – 100 тыс. рублей. За этот период в селах 

республики родилось более 8,8 тыс. детей, количество выплат при рождении 

первого ребенка выросло на 6%, третьего – на 27%. Всего на эти цели из 

регионального бюджета направлено 518,8 млн. рублей. Во многом это 

способствовало тому, что в целом по Татарстану доля рождений третьих и 

последующих детей за это время выросла на 3,5%, составив по итогам 2021 

года 24,8%. 

          Депутаты Госсовета обращаются с предложением к Председателю 

Правительства РФ Михаилу Мишустину рассмотреть возможность 

распространения на федеральном уровне данного опыта Татарстана в части 

установления единовременной выплаты при рождении третьего ребенка 

женщинам, постоянно проживающим в сельской местности и  поселках 

городского типа, без ограничения возраста, за счет средств федерального 

бюджета.   

           Вопрос поддержки женщин на селе поднимался женщинами-

депутатами законодательных собраний Приволжского федерального округа в 

рамках одного из заседаний дискуссионной площадки ПФО. Данное 

предложение было поддержано всеми регионами Приволжского 

федерального округа.  

 

Безопасность при пользовании газом 

Костромская областная Дума  

        Депутаты комитета по строительству, ТЭК и ЖКХ поддержали 

обращение нижегородских коллег к Министру строительства и жилищно-

коммунального хозяйства Иреку Файзуллину. Они предлагают ввести 

лицензирование деятельности по техническому обслуживанию, ремонту и 

диагностированию внутридомового и внутриквартирного газового 

оборудования, чтобы конкретизировать, сколько именно должно быть 

квалифицированных сотрудников в организации, занимающейся этой 

деятельностью, и какой у нее должен быть минимальный перечень 

специального оборудования. По мнению депутатов, отсутствие конкретных 

требований может сказаться на  безопасности граждан при использовании 

газового оборудования. 

        Также костромские депутаты поддержали и обращение 

Законодательного Собрания Нижегородской области к Министру энергетики 

РФ Николаю Шульгинову. Ранее некоторые собственники сами оплатили 

подведение газа к своим земельным участкам. Теперь к этим сетям могут 

подключаться и другие владельцы, но уже бесплатно, в рамках программы 
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догазификации.  Депутаты обращают внимание на вопрос возмещения 

владельцам сетей части затрат  на строительство газопровода и 

предлагают  утвердить методики определения размера компенсации. 

 

С пожарных меньше спросят 

Законодательное Собрание Забайкальского края   

 

        Совет регионального парламента под руководством спикера Кон Ен Хва 

дал положительный         отзыв на проект федерального закона «О внесении 

изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации в 

области пожарной безопасности». 

        Предлагаются изменения  в ряд федеральных законов, которые 

ограничивают привлечение к дисциплинарной и гражданско-правовой 

ответственности руководителя тушения пожара, личного состава пожарной 

охраны, личного состава добровольной пожарной  охраны, лиц, 

осуществляющих тушение лесного пожара, за причинение материального 

ущерба, вреда здоровью спасаемых людей или их гибель, действовавших в 

условиях оправданного риска или крайней необходимости. 

         Как отмечают авторы инициативы, в федеральном законе «Об 

аварийно-спасательных службах и статусе спасателей»  определяются права, 

обязанности и ответственность спасателей, должностных лиц, а также 

граждан, привлекаемых к ликвидации ЧС природного и техногенного 

характера, и определяет основы государственной политики в области 

правовой и социальной защиты спасателей. Однако в этот перечень не 

включены должности личного состава пожарной охраны. Таким образом, 

правовое регулирование вопросов ответственности спасателей и пожарных 

предполагает различия в оценке их действий. 

         По мнению авторов инициативы, проект федерального закона позволит 

исключить правовую неопределенность применения понятий «оправданный 

риск» и «крайняя необходимость», а также позволит решить вопросы 

обеспечения охраны труда личного состава при тушении пожаров и 

проведении аварийно-спасательных работ. 

 

Для комитетов Думы будут сформированы KPI 

Дума Астраханской области  

 

         С предложением разработать критерии эффективности работы 

комитетов вышел спикер регионального парламента Игорь Мартынов. 
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Особое внимание при этом будет уделено результативности работы с 

обращениями граждан.  

          Согласно предложенному порядку, критерии эффективности работы 

комитетов предполагается разделить на шесть блоков. Будут оцениваться: 

результативность законотворческой работы (полнота исполнения функций); 

инициативность комитета; качество работы с обращениями граждан; 

эффективность взаимодействия с Правительством региона, Контрольно-

счетной палатой, органами местного самоуправления; уровень организации 

работы комитета, эффективности процесса управления; работа с экспертным 

сообществом.  

        Предполагается, что итоги по каждому блоку оценки эффективности 

работы комитетов будут подводить два раза в год. Кроме того, при 

разработке учитывались особенности комитетов.  

        Председатель Думы Астраханской области Игорь Мартынов отметил, 

что не ставится задача устраивать «соревнование» между комитетами. 

«Основная цель сейчас – сформулировать универсальные подходы, 

выполнение которых призвано дать результат, прежде всего, в 

законотворческой активности и работе с поступающими к нам 

предложениями», – подчеркнул спикер.  

 

На счетах регионального фонда капремонта скопилось около 9 млрд 

рублей 

Законодательное Собрание Красноярского края   

 

        Профильный комитет подготовил постановление краевого парламента 

об организации проведения капитального ремонта. 

          Состоялось заседание комитета по строительству, жилищно-

коммунальному хозяйству и вопросам ГО и ЧС Законодательного Собрания. 

Депутаты рассмотрели вопросы, которые относятся к компетенции комитета, 

в том числе и проект постановления краевого парламента «О реализации 

Закона края «Об организации проведения капитального ремонта общего 

имущества в многоквартирных домах, расположенных на территории 

Красноярского края». В обсуждении документа приняли участие члены 

правительства региона и эксперты. 

        Председатель комитета Алексей Кулеш отметил: «По мнению многих 

краевых парламентариев, капитальный ремонт не стал точкой развития 

жилищной сферы региона. Законодательное Собрание в очередной раз 

обращает внимание правительства и руководителей Фонда капитального 

ремонта на очевидные недочеты в данной сфере. Например, регистрируется 

низкая собираемость взносов. Одна из причин такой ситуации — граждане не 

видят отдачу. Кроме того, вызывает много вопросов качество капитального 
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ремонта, особенно крыш домов. Некоторые подрядчики не успевают вовремя 

выполнить все запланированные работы. Важно отметить, что на счетах 

Фонда скопилось около 9 млрд рублей. Невыполнение программы влечет 

неэффективное использование средств собственников жилья, а это 

недопустимо».  

        Проект постановления Законодательного Собрания будет включен в 

повестку ближайшей сессии.  

 

Агротуризму в Ленинградской области – быть! 

Законодательное Собрание Ленинградской области 

 

        Состоялось совместное выездное заседание постоянной комиссии 

Законодательного собрания Ленинградской области по агропромышленному 

и рыбохозяйственному комплексу и комиссии по образованию, науке, 

культуре, туризму, спорту и делам молодежи. В центре внимания депутатов 

был сектор туриндустрии, ориентированный на использование природных, 

культурно-исторических и других ресурсов сельской местности и еѐ 

особенностей для создания комплексного туристского продукта.  

        На территории области расположено более 40 агротуристских ферм. Все 

объекты предлагают широкий спектр услуг и разнообразные интерактивные 

программы по сельскому туризму. Направлений много: растениеводство, 

животноводство, рыбоводство, сбор грибов и ягод, ландшафтные зоопарки. 

Кроме того, в Ленинградской области разработано 5 маршрутов сельского 

туризма.  

        Сельхозпроизводители Ленинградской области, осуществляющие 

деятельность в сфере сельского туризма, могут претендовать на несколько 

видов государственной поддержки. В том числе субсидии на возмещение 

части затрат, связанных с уплатой процентов по кредитным договорам, на 

заключение договоров финансовой аренды, приобретение оборудования в 

целях модернизации производства, участие в выставочных мероприятиях и 

другие. Грант «Агротуризм» предоставляется в размере до 10 млн рублей на 

реализацию проектов сельского туризма, при этом необходимо также участие 

собственных средств заявителя в размере от 10 до 25%, в зависимости от 

объема гранта. 

          Приоритеты развития агротуризма в регионе – это кадры и поддержка 

фермерских хозяйств. Нужна подготовка специалистов не только в 

фермерских хозяйствах, но и в больших агрохолдингах. Это должен быть 

организатор или менеджер, человек, который глубоко понимает, как работает 

сельхозпредприятие, и может передать это туристу, отметили 

парламентарии.  
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Сфера применения патентной системы налогообложения расширена  

Законодательное Собрание Кемеровской области – Кузбасса 

         На тридцать седьмом внеочередном заседании Парламента Кузбасса 

депутаты поддержали проект закона, снижающего налоговую нагрузку на 

бизнес. В частности, была расширена сфера применения патентной системы 

налогообложения (ПСН).  

         К сферам деятельности, при которых возможно применение ПСН, 

добавились специализированные строительные работы. Теперь применять 

ПСН смогут индивидуальные предприниматели, которые специализируются 

на конкретном виде работ, например, на заливке свай, бетонных работах или 

работе по закладке фундамента. Ранее такая возможность была только у тех 

предпринимателей, которые выполняли полный объем строительных работ 

«под ключ». 
          

Для IT-компаний региона предлагается установить льготные налоговые 

ставки 

Волгоградская областная Дума  

 

        Целый ряд законопроектов, направленных на совершенствование 

регионального налогового законодательства, рассмотрен на заседании 

комитета Волгоградской областной Думы по бюджетной и налоговой 

политике под председательством Ильи Кошкарева.  

         Компании IT-отрасли региона, применяющие упрощенную систему 

налогообложения, могут рассчитывать на снижение налоговой нагрузки. 

Преференции планируется предоставить организациям, имеющим 

государственную аккредитацию в сфере информационно-коммуникационных 

технологий и являющимся правообладателями российских программных 

средств для ЭВМ. Для них на период 2022–2024 годов предлагается понизить 

налоговые ставки: с 6 до 1 процента – в случае, если объектом 

налогообложения являются доходы и с 15 до 5 процентов – если объектом 

налогообложения являются доходы, уменьшенные на величину расходов.  

        Воспользоваться льготой организации смогут, если не менее 70 

процентов их дохода составляет доход от осуществления таких видов 

экономической деятельности, как «Разработка компьютерного программного 

обеспечения, консультационные услуги в данной области и другие 

сопутствующие услуги» и «Деятельность в области информационных 

технологий».  

         Предлагаемая мера будет способствовать созданию благоприятных 

условий для работы организаций IT-отрасли в обстановке внешнего 
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санкционного давления, а также содействовать созданию отечественных 

компьютерных разработок для бесперебойного функционирования системы 

государственного управления и секторов экономики.  

        Профильный парламентский комитет поддержал данный проект закона 

и рекомендовал Волгоградской областной Думе принять его сразу в двух 

чтениях.  

 

Председатель ЗСК проверил результативность действия закона об 

органическом земледелии  

Законодательное Собрание Краснодарского края  

 

        Председатель Законодательного Собрания Юрий Бурлачко посетил с 

рабочим визитом Горячий Ключ. Поездка состоялась в рамках мониторинга 

реализации краевого закона о развитии производства органической 

продукции.  

        Побывав в теплицах и ознакомившись с технологией выращивания 

ягодной культуры, парламентарий дал высокую оценку хозяйству и 

производимой здесь продукции. Опыт таких хозяйств найдет отражение в 

проекте постановления «О ходе реализации Закона Краснодарского края «О 

развитии производства органической продукции на территории 

Краснодарского края», которое депутаты планируют принять на июльской 

сессии.  

        «Одним из направлений производства «зеленой продукции» является 

выращивание экологически чистых ягод. Поэтому на ближайшей сессии мы 

во втором чтении рассмотрим инициативу губернатора по расширению видов 

господдержки ЛПХ, КФХ и индивидуальных предпринимателей.       

Документом предусмотрено предоставление субсидии 

сельхозтоваропроизводителям на возмещение части затрат на выращивание 

ягод в защищенном грунте. По оценкам экспертов, реализация новой меры 

только в этом году позволит увеличить объем производства более чем на 110 

тонн.  

         Нет сомнений, что законопроект будет принят большинством голосов.  

         Конечными же выгодополучателями становятся жители Кубани, 

которые имеют возможность приобретать экологически чистую и в 

определенной степени даже уникальную для нашего региона продукцию», – 

заявил Юрий Бурлачко по итогам визита.  

https://asozd.volgoduma.ru/index.php?option=com_asozd&view=draftlaw&id=1123
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Более чем в четыре раза выросло финансирование мероприятий по 

сохранению памятников истории и культуры на Вологодчине 

Законодательное Собрание Вологодской области  

 

         Вопросам охраны и восстановления объектов культурного наследия 

было посвящено тематическое заседание комитета по образованию, культуре 

и здравоохранению. 

         Всего в Единый государственный Реестр объектов культурного 

наследия включено 609 объектов регионального значения, 225 – 

федерального, в том числе 1 объект ЮНЕСКО.  

        «У нас накоплен большой опыт возрождения памятников, расширен 

спектр деятельности различных учреждений и организаций по выявлению, 

реставрации и использованию исторических и культурных объектов. 

Мероприятия по сохранению наследия напрямую связаны с развитием 

туризма в Вологодской области», –  отметил председатель комитета Андрей 

Пулин. 

        Если в прошлом году на обеспечение сохранности и популяризации 

объектов культурного наследия из регионального бюджета был выделен 71 

миллион рублей, то в 2022-м уже более 295 миллионов.  

        Уже в этом году начнется реализация мероприятий на объектах, 

находящихся в муниципальной собственности. В общей сложности на эти 

цели выделено почти 130 миллионов рублей. К работам по восстановлению 

памятников планируется активно привлекать добровольцев. Эта практика 

уже хорошо зарекомендовала себя. 

         По итогам заседания комитет рекомендовал Правительству области не 

снижать финансирование программ по сохранению и восстановлению 

объектов культурного наследия, собственникам объектов своевременно 

готовить проектно-сметную документацию – от этого напрямую зависит 

выделение средств, а также усилить работу по популяризации памятников. 

 

В Тульской области появится награда для отцов  

Тульская областная Дума  

 

         Законопроект «О внесении изменений в Закон Тульской области «О 

наградах Тульской области», которым предлагается учредить знак отличия 

«Отцовская слава», поддержан на заседании комитета областной Думы по 

государственному строительству, безопасности и местному самоуправлению.  
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         Знак отличия «Отцовская слава» будет являться высшей степенью 

признания роли и заслуг отца, приемного отца в воспитании ребенка.        

Награды могут быть удостоены родные или приемные отцы, являющиеся 

гражданами Российской Федерации, постоянно проживающие на территории 

Тульской области не менее десяти последних лет, осуществляющие 

трудовую, предпринимательскую или иную приносящую доход 

деятельность, имеющие личные заслуги в сфере развития и поддержки 

института семьи и детства, активно участвующие в различных видах 

общественно значимой деятельности в интересах семьи и детей.  

         Вручение знаков отличия будет проводиться ежегодно, в День отца, 

который отмечается в третье воскресенье октября.  
 

Управление по информации и связям с общественностью  

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-81-53 

 


